
昨日6时许，池州市经济技术开发

区玉镜路一辆面包车发生侧翻事故，3

人被困车中。贵池区消防大队接到报

警后立即出动1辆抢险救援车，8名官

兵赶到事故现场，成功将3人救出。据

了解，事故发生的原因可能是面包车

驾驶员在转弯时操作不当刹车不及

时。
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星报讯（记者 桑红青） 违规招生、乱

收费等行为将在两年内彻底解决，全省用

五年时间切实减轻学生课业负担。记者昨

天从省教育厅获悉，我省规范中小学办学

行为、减轻学生课业负担已经正式列入改

革试点，我省将把艺术、体育与健康等课程

纳入学业水平考试评价之中。

据介绍，我省“减负”首次明确了时间

表：到2012年，在全省范围内初步规范各类

招生、办班、收费行为，并规范教材管理；到

2015年，在全省范围内基本实现规范中小

学办学行为，切实减轻学生课业负担。

省教育厅相关负责人表示，我省接下

来将开齐开足课程，高度重视信息技术、艺

术、体育与健康、综合实践活动课等课程的

开设，并将其纳入学生学业水平考试评价

之中。严禁中小学校以任何名目利用寒暑

假、双休日组织学生有偿补课。严格规范

日常考试，不组织、不参加未经市级以上教

育行政部门批准的各种统考、联考或其他

竞赛、考级等活动；严禁公布学生考试成

绩。各种学科竞赛、特长评级纳入学生综

合评价，但不与义务教育阶段学校录取相

挂钩。另外，学校统筹各学科教师的作业

布置，控制作业数量，精选作业内容，提倡

布置探究性、实践性的家庭作业。

该负责人表示，由于传统观念的影响，

许多家长因担心减轻课业负担影响孩子升

学而对改革存在抵触情绪。我省专门针对

这一问题提出了应对预案，将在深入调研、

广泛听取师生及家长意见的基础上审慎制

定具体方案，争取赢得家长的支持与理解。

星报讯（胡文峰 林巧芬 记者 胡昊）

又到一年国家助学金发放的时间了，然

而，滁州某高校数学系数学教育专业的18

名贫困生却很“郁闷”，因为他们3000元的

助学金还没到手，班主任已提前通知他

们：今年的助学金还是全班平分！

学生：助学金被平分

12月7日，滁州某高校数学系数学教

育专业班开了一个班会，班会上，班主任刘

某公布了一个“好消息”：同学们马上又可

以分到助学金了！助学金应该只是发给班

里几个贫困的同学，为什么这个班全班都

能拿到助学金呢？

说起这点就让王海（化名）同学很气

愤，他告诉记者：“我们班并不是全班都有

助学金，一共只有18个家庭贫困的同学申

请到了助学金，但是班主任却定了一个规

矩，把我们18个同学每年的助学金全部收

回，按照每人几百元全班平分！”王海向记

者介绍，2009年，他们18个同学的助学金

一共是 3.6 万，有每人 3000 元、2000 元、

1000元三个等级。但是，助学金刚刚发到

每个同学的卡上，老师就通知他们尽快把

钱全部取出来，然后班里一共91名同学，

每个发了三百元。

而且，这名同学反映，去年91名同学每

个人300元，一共发了27300元，而助学金总

共是3.6万，另外的8700元到哪儿去了呢？

班主任：我哪知道谁真穷？

记者以学生家长的名义给班主任刘某

打电话咨询为什么自己孩子的助学金要被

平分。在电话里，刘某承认他们班的助学

金确实是被平分了，解释的原因是：“我定

这个规矩的时候，说明有异议的可以提出

来，但是没有学生提出来啊！”

刘某在电话里解释说，平分助学金的

原因是：“因为当时申请助学金的一共有

40多名同学，但是只有18名同学是最终确

定的名额。这份申请表谁要弄都能弄到

手，我哪知道哪个学生是真正的贫困，每个

人都说需要帮助，都很贫困，我也没办法，

就把助学金在全班平分了。”

对于助学金剩余 8700 元的去向问

题，刘某回答：“用在了晨跑卡上了，晨跑

很辛苦的，为了鼓励学生晨跑，我们跑完

一张晨跑卡给学生十块钱的补助。现在

8700元还剩下4000多元。”但是，对此说

法，王海不相信，他说：“明明我们每个同

学开学初都交了50元的班费，算起来也

有四千多呢，晨跑卡的钱应该是从这里支

出的，而且晨跑的同学非常少，怎么可能

用了四千多？”

我省首次明确学生“减负”时间表
用五年时间减轻学生负担，严禁假日有偿补课，严禁公布学生考试成绩

18名大学生国家助学金被全班平分？
事发滁州某高校，当事老师称是“不得已”

巢湖将被“分割”治理
巢湖治污“十二五”规划编制完成

星报讯（记者 俞宝强）“巢湖流域

将形成预防西南、治理西北、防治东部和

修复湖区的治污格局。”昨日，记者从省

环保厅获悉，《巢湖流域水污染防治“十

二五”规划编制大纲》日前已编制完成，

并提交国家环保部。规划中分析了“十

二五”水污染防治面临的挑战，并提出了

“分割”治理方案。

拍照纪念黄山这20年
星报讯（记者 陈明 张火旺） 黄山

于1990年 12月作为世界文化与自然双

遗产列入《世界遗产名录》，至今已20周

年。为总结中国世界遗产保护管理的经

验，进一步提升遗产品牌效应，加深遗产

地之间的交流与合作，中国风景名胜区

协会、中国摄影家协会与黄山风景区管

理委员会定于12月12日至15日，在黄山

国际大酒店共同主办“黄山世界遗产20

周年纪念暨2010中国黄山（国际）风光摄

影大展”活动。

“慈善情暖万家”将启动
星报讯（记者 赵莉） 安徽省慈善

协会已于本月启动2011年“慈善情暖万

家”活动。自2003年以来，今年已是连

续第9年开展这项活动。今年省慈善协

会筹集社会善款200万元、毛毯2000床

下拨市、县。同时要求各级慈善组织也

要配套部分善款和御寒衣被，上下联动，

开展慰问活动。

千万人有了“健康档案”
星报讯（记者 王松青） 昨天，省卫

生厅通报了全省九项基本公共卫生服务

项目工作进展情况，到今年10月底，我省

1200万余人有了属于自己的“健康档案”。


